

10 ET 11 OCTOBRE 2013

7^{ÈME} COLLOQUE DE L'ASSOCIATION DES JEUNES CHERCHEURS EUROPÉENS EN ÉTUDES QUÉBÉCOISES (AJCEEQ)

HOMMAGE À PIERRE SAVARD

« LE QUÉBEC RECTO-VERSO »

LIEU Humboldt-Universität zu Berlin
Seminargebäude der Philosophischen Fakultät II
Dorotheenstraße 24
Raum 1.103
10099 Berlin

SÉANCE D'OUVERTURE — 10 octobre - 9h

LES ORGANISATEURS

Gabriele **KNAUER** Directrice de l'Institut de Romanistik,
Humboldt-Universität zu Berlin
Peter **KLAUS** Freie Universität Berlin
Hélène **AMRIT** AJCEEQ, Université de Limoges
Anna **GIAUFRET** AJCEEQ, Université de Gênes
Ekaterina **ISAEVA** Directrice du Centre Moscou-Québec

ENTRÉE GRATUITE

Colloque européen
(8 pays représentés)

Colloque interdisciplinaire
(10 disciplines présentes)

ASSOCIATION DES JEUNES CHERCHEURS EUROPÉENS EN ÉTUDES QUÉBÉCOISES (AJCEEQ)

L'AJCEEQ existe depuis 1993 et a déjà organisé 6 colloques internationaux (2 à Paris, puis à Gênes, Montréal, Innsbruck, Venise). Une communauté européenne en littérature québécoise s'est ainsi constituée. Forte de son succès, et pour fêter ses 20 ans, tout en conservant son éthique et son mode de fonctionnement, l'AJCEEQ se donne comme prospective la mutualisation de la recherche sur le Québec et son implantation dans l'espace institutionnel universitaire européen.

En créant son premier colloque pluridisciplinaire européen à Berlin, l'AJCEEQ pose un geste qui, nous le souhaitons, sera suivi par la communauté des chercheurs afin de construire une entité québécoise au sein de la recherche européenne en sciences humaines.

Huit pays sont représentés (Allemagne, Autriche, Belgique, France, Italie, Pologne, Royaume-Uni, Russie), ainsi que dix disciplines : anthropologie, FLE (français langue étrangère), géographie économique, histoire, littérature, muséologie, philologie, sciences du langage, sciences politiques, théâtre.

Avec le soutien
du Gouvernement du Québec